
Troisième dimanche du Temps Ordinaire 2024 — La Parole est vérité et puissance 
(Dimanche de la Parole de Dieu) 
 

Avec ce troisième dimanche du Temps Ordinaire, nous commençons la lecture suivie de l’Évangile 
selon saint Marc ; et nous entrons directement dans le vif du sujet. L’essentiel nous est donné avec 
cette première annonce de Jésus, juste « après l’arrestation de Jean le Baptiste ». Le message est 
simple : « Les temps sont accomplis ; le règne de Dieu est tout proche : convertissez-vous et croyez 
à l’Évangile » – c’est-à-dire à la Bonne Nouvelle. Et de manière vraiment étonnante, alors qu’on ne 
parle pas encore de miracles ou de signes accomplis par Jésus, voilà déjà quatre hommes qui se 
mettent à sa suite, en abandonnant toute leur vie : leurs filets, leur barque et même leur père et leur 
métier. 
 

Cette attitude des premiers Apôtres, si rapide, si spontanée, semble contraster avec l’indifférence que 
nous constatons parfois chez nos contemporains ! Qui aujourd’hui se mettrait si vite à la suite de 
quelqu’un qu’il ne connaît pas, et quitterait tout le reste ? À la source de cette spontanéité, il y a sans 
doute quelque chose de complètement nouveau, inattendu, qui touche profondément le cœur de 
Simon, André, Jacques et Jean. Ils sont appelés à « croire à la Bonne Nouvelle », donc à accueillir 
dans leur vie la puissance de Dieu qui dépasse ce qu’ils pouvaient espérer. Cette Bonne Nouvelle est 
un message et une action, une Parole et une œuvre. Dieu ne fait pas que parler, Il agit et sauve les 
hommes. 
Comme première lecture de ce dimanche, nous avons entendu une autre annonce, tout aussi efficace : 
celle de Jonas. Il parcourt la ville de Ninive pendant quelques heures, et voilà que tout le monde, aussi 
rapidement, croit à sa parole, se convertit et se repent de manière spectaculaire. La Parole de Dieu est 
puissante, elle est efficace ! On reçoit cette Parole, on la médite, et l’on se rend compte qu’elle nous 
dépasse : elle porte en elle quelque chose qui attire, qui touche notre cœur et nous convertit. Si l’on 
prend au sérieux cette Parole, on ne peut pas y être indifférent. C’est ce que nous a rappelé le pape 
François [en 2019 par le motu proprio Aperuit illis], en instituant ce dimanche de la Parole de Dieu au début 
de l’année : cette Parole qui nous conduit, qui nous appelle toujours à revenir à l’essentiel, qui ne 
nous laisse pas tranquilles. Si jamais nous avons la tentation de nous assoupir, la Parole nous réveille, 
nous stimule ! comme le disait déjà le prophète Isaïe [50,4] : « Chaque matin, le Seigneur éveille, il 
éveille mon oreille pour que j’écoute comme un disciple ; le Seigneur mon Dieu m’a ouvert 
l’oreille ». 
 

Les Apôtres se mettent donc en route, à la suite de Jésus, car ils ont reçu la Bonne Nouvelle. Ce qui 
les attire, ce ne sont pas seulement des mots : Jésus n’est pas un “beau parleur” qui hypnotise les gens 
par ses discours. La Parole de Dieu est une parole (avec des mots), mais elle est bien plus que cela. 
Elle est Quelqu’un, une Personne qui nous est envoyée pour nous sauver. C’est Jésus qui attire les 
hommes : en Lui se trouvent toutes nos réponses. Comme nous l’avons médité à Noël [début de la Lettre 
aux Hébreux, matin de Noël], « Dieu nous a parlé par son Fils […], rayonnement de la gloire de Dieu, 
expression parfaite de son être ». Par Jésus Dieu nous parle, Il nous dit qui Il est ; Il nous invite à Le 
reconnaître comme Dieu Amour, Dieu sauveur qui nous recrée à son image. C’est cette Personne qui 
a attiré Simon et les autres Apôtres, et a transformé leur vie. 
 

Pour vivre avec Jésus, il est tellement important d’accueillir la Parole de Dieu ! de la lire 
concrètement, d’avoir évidemment une Bible chez soi, pour la méditer et pour qu’elle guide notre 
vie. Nous avons toujours plus à comprendre que cette Parole est vivante. Elle n’est pas une “série de 
commandements”, comme beaucoup le croient. La foi est parfois vue comme quelque chose qui 
ajoute des contraintes ; il faudrait obéir aux ordres de Dieu pour devenir de bons petits chrétiens… 
Au contraire, la Parole est source de joie, de paix, d’Espérance et d’amour. Nous recevons la Parole 
de Dieu comme une lettre d’amour que la fiancée attendait depuis longtemps ! 
Beaucoup de paroles aujourd’hui (parfois dans le domaine politique ; et surtout dans le commerce et 
la publicité…) cherchent à séduire, à attirer sans souci de la vérité ; la Parole de Dieu, elle, nous 
enseigne et nous conduit sur le chemin de la Vérité. En la fréquentant, nous ressentons la Sagesse de 
Dieu, l’Amour que nous attendions. En connaissant la Parole de Dieu, c’est Jésus Lui-même que nous 
écoutons et que nous suivons. Comme les Apôtres, laissons-nous entraîner par cette joie si inattendue 
de la Parole de Dieu ; faisons entrer dans notre cœur cette Parole puissante, « convertissons-nous et 
croyons à la Bonne Nouvelle » ! 


